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Padova, 5 maggio 2008 
Prot. n. 1690 

 
 
 

Agli iscritti all’Albo 
Loro indirizzi 

 
 
 
OGGETTO: Convocazione 
 Assemblea Ordinaria degli Iscritti 

E’ convocata l’Assemblea Ordinaria degli Iscritti all’Ordine degli Architetti, 
Pianificatori, Paesaggisti e Conservatori della Provincia di Padova per il giorno 21 
maggio 2008 alle ore 12.00, in prima convocazione, presso la sede dell’Ordine 
(P.za G. Salvemini, 20) e per il giorno  
 

26 maggio 2008 alle ore 17.30 
 
in seconda convocazione, con il seguente ordine del giorno: 
 

1. Bilancio consuntivo 2007/preventivo 2008: esame ed approvazione 

2. Presentazione Congresso Mondiale di Architettura, Torino 29.06-03.07.2008 

3. Presentazione (filmato e foto) viaggio Boston New York in occasione del 
Congresso degli Architetti degli Stati Uniti. 
Relatori: architetti Antonio Zambusi e Nicla Bedin 

4. Varie ed eventuali 
 
 
Cordiali saluti. 
 
 

              Il Presidente 
Dott. Arch. Giuseppe Cappochin 
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FEDERAZIONE 
REGIONALE DEGLI 

ORDINI DEGLI 
ARCHITETTI DEL VENETO

F.O.A.V. 

2° CONGRESSO 
REGIONALE 

ARCHITETTI VENETO 
 

COMPETENZA E 
COMPETITIVITA' 

Vicenza 
TEATRO COMUNALE 
25 - 26 gennaio 2008 

 

LA MOZIONE FINALE 
Gli Architetti Pianificatori Paesaggisti e Conservatori del Veneto, attraverso i propri delegati, a 
conclusione dei lavori congressuali, 

APPROVANO 
1. la relazione introduttiva sulle proposte per un progetto veneto inteso ad incentivare: 

a) la competitività nell’esportare idee e progetti per promuovere prodotti e tecnologie; 
 fare sistema tra mondo professionale della progettazione e mondo della produzione per 

aprire nuovi territori di competizione attraverso un sistema di supporto e di 
collaborazione fra tutti gli attori professionali, imprenditoriali e creativi; 

b) l’innovazione nell’individuare nuove forme dell’abitare, nuovi spazi per il lavoro, nuovi 
modelli insediativi. 

 
2. le relazioni tematiche presentate ad introdurre i tre tavoli di confronto su: 

a) UN PATTO PER LA PROMOZIONE DELLA COMPETITIVITA’ INCENTRATA SU 
INNOVAZIONE STRATEGICA E QUALITA’ 

b) DALL’URBANISTICA AL GOVERNO DEL TERRITORIO DELLA REGIONE DEL 
VENETO 

c) L’ARCHITETTURA DI QUALITA’ NEL PROCESSO DI CRESCITA VERSO IL 
TERZO VENETO 

DANNO MANDATO 
agli Organi Direttivi della Federazione di sostenere nei confronti della Regione Veneto, 
dell’Università, delle forze imprenditoriali e sociali, i contenuti espressi nei documenti medesimi. In 
particolare 

- nei confronti del Governo Regionale del Veneto, 
- nei confronti dell’Università, 
- nei confronti delle forze imprenditoriali e sociali. 
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CHIEDONO 
che le trasformazioni verso il Terzo Veneto, caratterizzato dal profondo cambiamento di scenario 
competitivo che il nostro sistema economico sta vivendo, siano veramente l’occasione per arrivare 
ad una proficua collaborazione, da realizzare, con la regia del Governo regionale medesimo, 
attraverso il “fare sistema e l’essere in rete”, fra tutti gli attori professionali, imprenditoriali e 
creativi della nostra Regione. 

CONFIDANO 
che all’interno di questa squadra venga riconosciuto dal Governo Regionale: 
- un ruolo strutturale anche al sistema delle professioni intellettuali che può rappresentare, 

grazie alla propria capillare organizzazione unitaria, il propulsore di una nuova fase di sviluppo 
incentrata su segni sempre più complessi e dinamici, per la promozione di una competitività 
focalizzata sulle qualità delle prestazioni, dei prodotti e dell’etica professionale, condizioni 
indispensabili per favorire e promuovere una sempre più elevata qualità della vita; 

- la disponibilità e il supporto all’accesso alle risorse economiche istituzionali. 

IMPEGNANO 
Gli Organi Direttivi della FOAV a sviluppare il percorso avviato con gli interlocutori già presenti al 
Congresso e con altri soggetti, in particolare: 
- a ribadire che la qualità delle trasformazioni urbane trova piena attuazione anche attraverso 

le semplificazioni normative e procedurali. 

IMPEGNANO 
Gli Organi Direttivi della Federazione a: 

- riportare gli esiti congressuali al 7° Congresso Nazionale degli Architetti Pianificatori 
Paesaggisti e Conservatori; 

- stipulare i vari protocolli per le intese in merito ai temi proposti e sviluppati nelle relazioni 
tematiche; 

- mettere in atto tutte le iniziative più opportune per: 
- promuovere la formazione dedicata alle competenze e ai saperi per la professione 

orientata alla costante innovazione; 
- stimolare un cambiamento culturale teso a riformare i rapporti tra tutti i soggetti 

coinvolti nelle trasformazioni del territorio. 
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Palermo 07.08.09 Febbraio 2008 
 
7° CONGRESSO NAZIONALE DEGLI 
ARCHITETTI 
 
2° CONGRESSO NAZIONALE 
ARCHITETTI, PIANIFICATORI, 
PAESAGGISTI E CONSERVATORI 

CONOSCENZA COMPETITIVITA INNOVAZIONE 
DEMOCRAZIA URBANA PER LA QUALITÀ  

 
 
Con un documento finale approvato per acclamazione dai circa mille professionisti che ne hanno 
animano il dibattito, si è chiuso a Palermo - dopo tre giorni di lavori - il Congresso nazionale degli 
architetti "Conoscenza, competitività, innovazione, verso una democrazia urbana per la qualità". 
 
Il compimento del percorso riformatore del quadro legislativo complessivo in materia di professioni 
intellettuali; la promozione della qualità Architettonica; il governo del territorio a livello nazionale e 
regionale; appalti, trasparenti e chiari, che restituiscano dignità alla prestazione professionale; 
semplificazione delle procedure amministrative: sono queste le richieste che - nel documento 
finale, come spiega Raffaele Sirica, Presidente del Consiglio nazionale - gli architetti italiani 
rivolgono al Governo e al Parlamento che usciranno dalle urne il prossimo aprile. 
 
 

 
 
 

Gli ARCHITETTI Pianificatori, Paesaggisti e Conservatori Italiani 
riuniti a Congresso Nazionale in Palermo nei giorni 7, 8 e 9 febbraio 2008, 

interrogandosi sulla capacità di rispondere alla sfida che viene dall'accelerazione dei processi economici, 
politici e sociali del mondo contemporaneo, impegnando la categoria ad affermare un nuovo protagonismo 
nelle strategie che attengono lo sviluppo sostenibile, la qualità delle trasformazioni del territorio, la 
necessità di promuovere quella "economia basata sulla conoscenza, più dinamica e competitiva del mondo, capace 
di crescita economica sostenibile, con più lavoro, coesione sociale e rispetto per l'ambiente", richiamata nella 
dichiarazione di Lisbona 2007, 

riflettendo attentamente sulla particolare fase socio-economica che ha vissuto il paese e che caratterizzerà i 
prossimi anni, al fine di valutare i processi di trasformazione della società e dell'economia, e mettendo a 
confronto le dinamiche del mercato delle costruzioni e della progettazione con i temi dell'innovazione e della 
competitività, della qualità della vita e della qualità dell'architettura, 

NEL DIBATTITO CONGRESSUALE HANNO RICONOSCIUTO, CONDIVISO E RIBADITO CON FORZA CHE 

• Conoscenza - intesa come l'insieme dei saperi e del loro costante aggiornamento - 
• Competitività - intesa come la capacità di confrontarsi sul mercato nel rispetto delle regole  
• Innovazione - intesa non solo come progresso tecnologico, ma più estensivamente nelle sue forme 

organizzative, progettuali e di ricerca - 

rappresentano i punti chiave intorno ai quali costruire un rinnovato ruolo dell'Architetto, capace di 
interpretare le istanze della società, dell'economia, del mercato, coniugandole con il complesso sistema di 
regole e saperi della professione. 
In un quadro nel quale la piena assunzione di responsabilità delle azioni professionali sul piano culturale 
ed etico e la capacità di strutturare l'organizzazione del lavoro in forma adeguata alla domanda e 
competitiva nel sistema produttivo dell'economia della conoscenza, 
rendono l'Architetto garante verso la società, nel perseguimento dell'interesse generale e protagonista nella 
promozione della qualità dei processi di trasformazione del territorio 
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Palermo 07.08.09 Febbraio 2008 
 
7° CONGRESSO NAZIONALE DEGLI 
ARCHITETTI 
 
2° CONGRESSO NAZIONALE 
ARCHITETTI, PIANIFICATORI, 
PAESAGGISTI E CONSERVATORI 

CONOSCENZA COMPETITIVITA INNOVAZIONE 
DEMOCRAZIA URBANA PER LA QUALITÀ  

 

A CONCLUSIONE DEI PROPRI LAVORI 

PRENDONO ATTO 

• del documento programmatico del Congresso ed i suoi allegati, 

• dei contributi provenienti dal dibattito precongressuale da parte degli ordini provinciali e delle 
federazioni/consulte regionali ed interregionali, 

• del "Manuale di buona pratica", quale contributo importante per la programmazione delle opere 
pubbliche; 

• dell'indagine conoscitiva su : "Il mercato della progettazione architettonica in Italia", 

• dei contributi emersi dal dibattito congressuale, 

SOLLECITANO 

le Pubbliche Amministrazioni delle Città, delle Province, delle Regioni italiane 

• a promuovere e perseguire lo sviluppo sostenibile della società dell'economia e dell'ambiente; 

• ad adottare il processo della Democrazia urbana, che fa leva su opportune consultazioni nelle comunità 
e sul corretto ed equilibrato rapporto tra architettura e pianificazione, attraverso la programmazione dei 
progetti, per trasformazioni condivise, quale metodo e strumento efficace per perseguire la qualità delle 
nostre città e del territorio; 

• a ricorrere al concorso di progettazione quale strumento efficace e trasparente per l'affidamento degli 
incarichi, finalizzato alla qualità del progetto 

IMPEGNANO 

il Consiglio Nazionale Architetti Pianificatori Paesaggisti e Conservatori e gli Ordini Provinciali italiani 
• a perseguire e sviluppare i temi individuati dai documenti congressuali che riguardano la condizione 

del lavoro professionale dell'architetto, la sua formazione, le aspirazioni, le prospettive, le nuove 
frontiere dell'internazionalizzazione e della specializzazione dei saperi per competere con originalità 
nel mercato globale; 

• a mettere in atto strategie capaci di promuovere processi di qualità tanto nella produzione 
progettuale che negli esiti delle trasformazioni in un virtuoso rapporto di partecipazione e 
condivisione delle scelte con gli Enti e con i cittadini; 

• a valorizzare la peculiarità dell'Architettura italiana, in Europa e nel mondo consegnando al 
Congresso mondiale dell'UIA di Torino 2008 il bagaglio di esperienze, di speranze e di volontà 
espresse dal Congresso di Palermo, 

CHIEDONO CON FORZA 
alle Istituzioni preposte che venga compiuto il percorso riformatore del quadro legislativo complessivo in 
materia di: 

• professioni intellettuali; 
• promozione della qualità Architettonica; 
• governo del territorio a livello nazionale e regionale; 
• appalti, trasparenti e chiari, che restituiscano dignità alla prestazione professionale; 
• semplificazione delle procedure amministrative. 

 
Palermo, 9 febbraio 2008 



 - 8 -

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

IL CIELO SOPRA PALERMO 
 

Dal sette al nove febbraio si è svolto nella splendida cornice 
della città di Palermo il settimo Congresso Nazionale degli 
Architetti, Pianificatori, Paesaggisti e Conservatori.  

“Conoscenza, Competitività, Innovazione, verso una 
democrazia urbana per la qualità” era lo slogan che ha 
accompagnato i lavori aperti da Raffaello Frasca, Presidente 
dell’Ordine di Palermo.  

Di notevole interesse la seconda giornata, svoltasi all’interno dello storico Teatro Massimo, ed in particolare la Tavola Rotonda 
condotta dal giornalista Bruno Vespa, dal titolo “Democrazia urbana per la Qualità architettonica”.  

La giornata si è sviluppata sul tema dell’architettura come divenire, in risposta all’evoluzione sociale della città valutata 
criticamente da tutti i partecipanti.  

“Le connotazioni che hanno fino ad oggi caratterizzato la professione e la figura dell’architetto sono obsolete; fare architettura 
significa oggi essere responsabili eticamente delle modifiche sociali che ciò comporta…”: questa la tesi di Massimiliano Fuksas, 
condivisa solo in parte dai pochi politici presenti.  

Da qui a preso avvio il dibattito sulla necessità di una ricollocazione della professione di architetto all’interno dei processi 
economici del mondo contemporaneo, in costante rapida evoluzione.  

Interessante, oltre alla presentazione del Presidente Raffaele Sirica, il contributo di Lorenzo Bellicini su “Il mercato della 
progettazione architettonica in Italia” dove, attraverso un’analisi comparativa basata sulle dichiarazioni IVA dei professionisti e sul 
mercato residenziale di nuova produzione dal 2004 ad oggi emerge un quadro poco rassicurante per l’arretratezza italiana nei 
confronti del resto d’Europa.  

Nei giorni successivi il Congresso ha affrontato il tormentato tema de “La riforma delle professioni intellettuali”, dove sono però 
mancati contributi originali, forse anche per la recente crisi di governo.  

Infatti, la conseguente mancanza di referenti politici non ha consentito di avere un riscontro alle istanze di cambiamento di cui da 
anni il  nostro ordine si fa portavoce.  

Eventi collaterali al convegno hanno arricchito culturalmente i partecipanti; per l’occasione sono state aperte tre importanti mostre 
che introducevano storicamente il tema proposto dagli organizzatori nella bellissima Palermo: “Dal Futurismo al futuro possibile”, “La 
professione della qualità: cento disegni a matita di Ernesto Basile” e “Itinerari Serpottiani, cinque oratori in mostra”. 

Due mostre di progetti di importanti concorsi internazionali nell’area palermitana sono state allestite nello scenografico “ex 
deposito locomotive” recentemente inaugurato dopo i lavori di restauro: “Concorso Internazionale di idee per la riqualificazione 
paesaggistica, urbanistica ed architettonica di Pizzo Sella” e “Premio Internazionale di Architettura Pasquale Culotta, all’opera prima 
e alla committenza”. 

Nell’ultima giornata le conclusioni dei Lavori del Congresso, sono stati presentati i documenti di sintesi dai Presidenti degli Ordini;  
importante rilievo è stato dato alla presentazione del XXIII Congresso Mondiale degli Architetti, UIA, che si terrà a Torino dal 29 
giugno al 3 luglio prossimi. 

Il nostro Ordine sarà presente con uno spazio dedicato, per illustrare tutte le attività istituzionali e culturali promosse per la qualità 
progettuale, con particolare rilievo alla Biennale di Architettura Barbara Cappochin ed al lancio della prossima edizione 2009. 

Le conclusioni tratte dai temi del Congresso di Palermo possono riassumersi nell’attento inserimento della professione di 
architetto entro la contemporaneità, rispettando comportamenti procedurali di qualità. Ossia dare risposte soddisfacenti alle richieste 
della committenza e nella più assoluta osservanza delle regole etico-deontologiche. 

Si è concordato sulla necessità che la professione si connoti all’interno di ogni attività progettuale con dovuta conoscenza, 
competitività e innovazione. Conoscenza dei saperi e costante aggiornamento, capacità di confronto con la concorrenza entro un 
ambito di regole prefissate. Capacità di elaborare risposte con l’utilizzo delle innovazioni tecnologiche e con adeguati criteri 
organizzativi.  

Tutto ciò per qualificare l’azione di progetto quale atto di responsabilità culturale e civile di democrazia urbana, in un giusto 
equilibrio tra individuo-comunità-ambiente. 

Queste le riflessioni che ci condurranno al Congresso Mondiale di Torino, il cui tema è “Transmitting Architecture”. 

ADRIANO RABACCHIN 
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Dal 29 giugno al 3 luglio 2008 il Centro Congressi Lingotto a 
Torino ospiterà il XXIII Congresso Mondiale UIA sul tema 

TRANSMITTING ARCHITECTURE  
TRASMETTERE L'ARCHITETTURA 

 
E’ prevista la partecipazione di 12.000 architetti provenienti da 
tutto il mondo. 

Il Congresso si svolge in base a un programma caratterizzato 
ogni giorno da un tema. Ognuno di questi viene declinato 
attraverso una serie di appuntamenti di diversa natura: Talk, 

Main Session, Special Session, Special Event. A questi si aggiungono le Lectio magistralis.  

Saranno allestite grandi e piccole mostre dedicate all'architettura e ad altri argomenti, tra cui una mostra 
fotografica dedicata al rapporto tra la fotografia e l'architettura.  
Sarà disponibile inoltre una grande libreria dedicata alla produzione editoriale architettonica. 

 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

IL PROGRAMMA 
29 giugno cerimonia di apertura Giardini della Venaria Reale 

30 giugno Cultura Centro Multifunzionale Lingotto e Palavela 

1 luglio Democrazia Centro Multifunzionale Lingotto e Palavela 

2 luglio Speranza Centro Multifunzionale Lingotto e Palavela 

3 luglio giornata conclusiva Palavela 
 

 
 

www. uia2008torino.org

 
Nello spazio Oval dal 30 giugno al 3 luglio si svolge Arkitektonika. Salone internazionale di prodotti, 
progetti, e processi per l'architettura, l'edilizia, il design 

Nel Padiglione 1 di Lingotto Fiere dal 1° al 2 luglio si svolge Architext. Salone dedicato a materiali 
polimerici, tessili e ibridi per architettura ed edilizia, genio civile e infrastrutture, outdoor e arredo urbano, 
interior design evoluto. 

 
NEL PADIGLIONE 3 DI LINGOTTO FIERE L’ORDINE DEGLI ARCHITETTI, P. P. E C. DI PADOVA E 

LA FONDAZIONE BARBARA CAPPOCHIN SARANNO PRESENTI CON UN PROPRIO IMPORTANTE SPAZIO ESPOSITIVO DI 
M2 128, NEL QUALE LUNEDI’ 30 GIUGNO SI TERRÀ IL LANCIO 

DELL’EDIZIONE 2009 DELLA  
BIENNALE INTERNAZIONALE DI ARCHITETTURA BARBARA CAPPOCHIN. 
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1° CONFERENZA NAZIONALE DEI CUP DELLE 
PROFESSIONI INTELLETTUALI 
A  R o m a  s i  è  t e n u t a  l a  1°  Conf er enz a  n a z i o n a l e  d e l l e  
organizzazioni nazionali, regionali e provinciali dei Comitati 
Unitari degli Ordini e Collegi professionali. 
Dopo aver discusso i  programmi elettorali  dei Partiti ,  la 
Conferenza ha approvato il seguente O.d.G.: 
 
 
"I professionisti costituiscono una forza sociale 
che rappresenta una importante risorsa per lo 
sviluppo del sistema Italia. 
Essi possono svolgere un ruolo 
fondamentale nel progresso 
spirituale e materiale della società italiana sia a 
titolo individuale che mediante le loro 
organizzazioni, pubbliche e private. 
A tal fine è necessario che si proceda a quella 
riforma del settore, che nella scorsa legislatura è 
stata (anche) oggetto di una proposta 
di iniziativa popolare (A.C. nr. 3277), che 
ha raccolto ampio consenso tra i cittadini che 
si sono mobilitati su tutto il territorio 
nazionale. 
Al contempo, è opportuno che vengano 
adottate misure che va lo r i zz ino  l a  
p resenza  de l  p ro fess ion i s ta  ne l l a  
soc ie tà  e  nell'economia del Paese, liberando 
le energie vitali rappresentate dai lavoratori 
della conoscenza e rimuovendo gli ostacoli che 
di fatto ne hanno impedito il pieno sviluppo. 
Per vincere le sfide indicate dai Partiti nei 
programmi elettorali, è necessario affrontare e 
risolvere anche nel settore delle professioni 
intellettuali le questioni che hanno creato 
quella crisi sociale ed economica che tutti 
lamentano. 
La 1° Conferenza nazionale dei Cup sottopone, per 
il tramite delle proprie articolazioni territoriali, 
all 'attenzione dei Candidati alcune misure 
che possono contribuire ad invertire i l  
trend negativo, a sostenere l'accesso dei 
giovani e delle donne nel 
mondo professionale, a rendere più competitiva 
la presenza dei professionisti nei mercati, interni 
e internazionali. 
Si tratta di proposte che riprendono diversi punti 
dei programmi presentat i  dai  Part i t i  per le 
imprese, estendendoli  anche ai  
professionisti; nonché di proposte che 
affrontano i problemi specifici del settore: 

- Riordino dei percorsi formativi per garantire 
la qualità delle prestazioni, con il 
mantenimento del valore legale del titolo di 
studio; 

- Interventi sull'Unione europea per ridurre la 
regolamentazione "al ribasso" dei percorsi 
formativi; 

- Promozione del dialogo tra pubblica 
amministrazione e professionisti al fine di 
favorire la certezza del diritto nell'attuazione 
spontanea dell'ordinamento; 

- Incremento della deducibilità dal reddito di 
lavoro autonomo delle spese sostenute per 
la formazione professionale; 

- Estensione agli studi professionali della 
possibilità di adottare contratti di lavoro con 
incentivi per l'ingresso nel mondo del lavoro 
di giovani e donne; 

- Estensione delle garanzie pubbliche per i 
"prestiti d'onore" e del finanziamento d'avvio 
di giovani che costituiscono studi 
professionali autonomi; 

- Attivazione di "reti" tra professionisti, 
professionisti/imprese, 
professionisti/pubbliche amministrazioni; 

- Attivazione della "Borsa Professionisti" per 
facilitare la mobilità e l'incontro tra 
domanda/offerta tra giovani e studi 
professionali; 

- Estensione della riforma degli studi di 
settore "dal basso"; 

- Semplificazione fiscale per gli studi 
professionali di modeste dimensioni; 

- Estensione del "credito alla creatività" alle 
iniziative dei giovani professionisti; 

- Attivazione degli Ordini e Collegi 
professionali per l'attuazione del principio di 
sussidiarietà ex art. 118 Cost. 

 
 
Roma, 7 marzo 2008 
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Comunicato Stampa 

 
 

“I GOVERNI CAMBIANO. LA RIFORMA 
DELLE PROFESSIONI ATTENDE” 

Cappochin, presidente C.U.P. Veneto 
“La politica dimentica i 
professionisti: Sostegno e riforme 
solo per le imprese”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Venerdì 4 aprile 2008 - Il C.U.P. Veneto 
(Comitato unitario permanente degli 
ordini e collegi professionali del Veneto) 
ha incontrato oggi, in Fiera a Padova, 
alcuni candidati alle prossime elezioni 
politiche: all’ordine del giorno il tema 
della riforma delle Professioni, attesa 
ormai da oltre 10 anni. 
Una riforma sostenuta anche da una proposta di 
legge di iniziativa popolare, che ha riscosso ampio 
consenso sul territorio nazionale, con quasi 100.000 
raccolte. Superata la fase di controllo di legittimità 
delle firme dei sottoscrittori, la proposta ha ora 
iniziato l’iter legislativo, con l’assegnazione alle 
Commissioni riunite di Giustizia e Attività produttive 
della Camera dei Deputati. 
Oggi gli Ordini e i Collegi professionali riuniscono nel 
solo Veneto oltre 100.000 professionisti, tra 
architetti, avvocati, notai, commercialisti, ingegneri, 
periti, geometri...; in Italia gli iscritti agli albi sfiorano 
complessivamente i 2 milioni. 
Nonostante questo, i programmi elettorali e la 
politica in genere sono da sempre più attenti al 
mondo imprenditoriale, e sembrano dimenticare 
invece i professionisti che, visti anche i “numeri”, 
rappresentano realmente una risorsa economica e 
sociale di fondamentale importanza per lo sviluppo 
del paese. 
 
Ad aprire gli interventi, stamattina, Giuseppe 
Cappochin, presidente del C.U.P. Veneto, che ha 
chiesto ai candidati presenti quale sarà il futuro delle 
professioni intellettuali dopo il voto del 13 aprile: 
«Abbiamo bisogno di una politica economica che 
finalmente offra anche ai professionisti quegli 
strumenti di promozione dei meccanismi di filiera e di 

aggregazione e quei meccanismi di accesso al 
credito agevolato e alla formazione continua fino ad 
oggi elargiti al solo settore produttivo. Così anche le 
professioni intellettuali potranno essere competitive 
in ambito nazionale ed internazionale, in sinergia 
con gli altri settori dell’economia. Anche per questo 
la Politica deve rinnovare il proprio lessico quando 
parla di lavoro e produzione, inserendo nel proprio 
vocabolario tutti gli ambiti dell’economia, compresi “i 
lavori della conoscenza”. La prossima legislatura - 
ha affermato il presidente - è chiamata ad attuare 
finalmente l’attesa riforma del sistema delle 
professioni, che oggi rappresenta un importante 
propulsore di questa nuova fase di sviluppo». 
 
Pronta la risposta dei presenti, a partire dai senatori 
del Partito Democratico Paolo Giaretta ed Enrico 
Morando che hanno criticato le passate legislature 
perché incapaci, a causa dell’eterogeneità delle 

coalizioni, di concludere riforme 
concrete di governo: «Il sistema 
delle professioni ha bisogno di una 
riorganizzazione incentrata su una 
maggiore qualità delle prestazioni 
e su uno sviluppo economico di 
respiro internazionale» ha 
concluso Morando. 
 
Concorde sulla necessità di un 

cambiamento anche Massimo Bitonci della Lega 
Nord, che ha messo l’accento sull’importanza di 
modernizzare il sistema puntando sulla formazione 
scolastica e le agevolazioni per i giovani. 
 
Sul tema dei giovani è intervenuto anche l’onorevole 
Nicola Tranfaglia della Sinistra Arcobaleno, 
sostenendo l’importanza di una maggiore 
regolamentazione dell’apprendistato affinché non 
diventi sinonimo di sfruttamento. 
 
La parola è quindi passata al senatore Antonio De 
Poli, candidato per l’Unione di Centro, che ha detto: 
«La riforma delle professioni è un punto del nostro 
programma al quale crediamo molto; tra gli elementi 
di novità da noi proposti: i tirocini all’estero retribuiti, 
gli ordini come garanti della qualità delle prestazioni 
professionali e le agevolazioni per donne e giovani». 
 
L’avvocato Paolo Scaravelli, portavoce regionale 
della Destra, ha invece sottolineato l’importanza di 
creare un fronte unito tra tutti i professionisti perché 
venga salvaguardato il valore intellettuale delle 
professioni. 
 
A concludere il panorama di interventi è stato 
l’onorevole Marino Zorzato del Popolo delle Libertà, 
che ha evidenziato l’importanza del ruolo del C.U.P. 
Veneto come promotore a livello nazionale di 
importanti iniziative politiche. 
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F.O.I.V. (Federazione Ordini Ingegneri del Veneto) 

F.O.A.V. (Federazione Ordini Architetti del Veneto) 

 e  

A.R.P.A. (Agenzia Regionale per la Prevenzione e Protezione Ambientale) Veneto, 

 in collaborazione con C.U.P. Veneto 
(Comitato Unitario Permanente degli Ordini e Collegi Professionali) 

in occasione della pubblicazione di due nuove delibere Arpav 

sull’impatto acustico e sul tecnico competente 
(D.D.G. n.3 del 29/01/08 e D.D.G. 52_2008)  

 

organizzano 

CCOONNVVEEGGNNOO  SSUULLLL''AACCUUSSTTIICCAA  
Le nuove norme sull’impatto acustico – Il tecnico competente – Le applicazioni in edilizia 

Lunedì 26 maggio 2008 a Padova  

c/o Sheraton Hotel (uscita casello autostradale Padova Est) 

dalle 9.00 alle 13.00 e dalle 14.30 alle 18.00. 

Il Convegno è gratuito ed il numero di posti è limitato (è necessario dare la propria adesione). 

Per ulteriori informazioni e per dare la propria adesione consultare l'home page del sito 
www.essetiesse.it 

 

Per ulteriori informazioni contattare: 

Segreteria tecnica e organizzativa: ESSE TI ESSE S.R.L. – tel. 049 8808270  fax 049 8827619 

e-mail formazione@essetiesse.it    Web www.essetiesse.it 
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DDAALL  CCOONNSSIIGGLLIIOO  
  

Seduta di Consiglio 12 dicembre 2007 
 
Il Consiglio ha inizio alle ore 14.00 
 
Lettura e approvazione del verbale della 
seduta precedente 
Viene letto ed approvato il verbale della seduta di 
Consiglio del 28 novembre 2007. 
 
Selezione della posta 
Vengono evidenziate al Consiglio le lettere più 
significative pervenute all’Ordine in questi ultimi 
giorni. 
 
Il Tribunale di Padova comunica che è stata fissata 
per il giorno 23 gennaio p.v. la riunione del 
Comitato che procederà all’esame delle domande 
di iscrizione all’Albo dei Consulenti Tecnici nei 
procedimenti civili. Il Consiglio delega il Consigliere 
Segretario arch. Liliana Montin a prendervi parte. 
 
Si esamina la richiesta di patrocinio avanzata dalla 
Società Piscine Castiglione per un convegno 
tecnico incentrato sui moderni criteri di 
progettazione di una piscina di prestigio 
programmato per la fine del mese di gennaio p.v. 
In carenza di una bozza del programma dei lavori, 
il Consiglio delibera di rinviare ad una prossima 
seduta di Consiglio l’eventuale concessione di 
patrocinio. 
 
Viene evidenziata l’inaugurazione della mostra 
“Gonçalo Byrne architetture” che si terrà l’11 
dicembre p.v. presso Palazzo Trissino in Corso 
Palladio a Vicenza. 
 
Congresso FOAV 
L’arch. G. Cappochin informa che il Consiglio 
FOAV è stato nuovamente riconvocato per il 13 
dicembre p.v. a Caserta, in occasione dei lavori 
della Conferenza Nazionale. All’ordine del giorno 
l’approvazione dei documenti organizzativi del II° 
Congresso Regionale. 
 
Viene pure illustrata la prima bozza del 
programma dei lavori del congresso regionale che 

avranno luogo il 25 e 26 gennaio p.v. a Vicenza 
presso il Teatro Nuovo. 
I temi delle tre tavole rotonde dovrebbero essere 
- “Un patto per la promozione della competitività 
incentrata su innovazione strategica e qualità” 
- “Dall’urbanistica al governo del territorio della 
Regione Veneto” 
- “L’architettura di qualità nel processo di crescita 
verso il Terzo Veneto” 
 
Incontro con gli architetti M. Sanaksenaho e A. 
J. Torrecillas 
L’arch. Nicla Bedin illustra al Consiglio 
l’organizzazione dell’incontro con gli architetti M. 
Sanaksenaho e A. J. Torrecillas, rispettivamente 
vincitore del premio internazionale e di una delle 
menzioni speciali del premio biennale 
internazionale di architettura “Barbara 
Cappochin”. La conferenza avrà luogo presso la 
Sala Rossini del Caffè Pedrocchi il 21 gennaio 
p.v. 
 
Nella stessa sede verrà pure illustrato il 
programma di viaggio a Boston e la 
partecipazione al Congresso Nazionale degli 
Architetti Americani. 
 
Proposta di legge di iniziativa popolare: 
raccolta firme 
Lo scorso 29 novembre è stata consegnata 
all’Ufficio “Servizio per i Testi Normativi” della 
Camera dei Deputati la proposta di legge di 
iniziativa popolare recante: “Riforma 
dell'ordinamento delle professioni intellettuali", 
sottoscritta da quasi 100.000 cittadini italiani.  
La Presidenza della Camera dei Deputati nel 
corso della Seduta n° 253 del 5 dicembre 2007 ha 
dato ufficialmente annuncio della presentazione 
della suddetta proposta di legge di iniziativa 
popolare. 
 
Definizione quota di iscrizione anno 2008 
Il Consiglio dell’Ordine, sulla scorta dei dati 
illustrati dal Tesoriere, arch. A. Guggia, stabilisce 
che il contributo per l’iscrizione all’Ordine per 
l’anno 2008 resti invariato, pari cioè a 200,00 Euro 
(L. 387.254). Per quanto riguarda le modalità di 
riscossione, resteranno le medesime adottate 
negli ultimi anni, vale a dire che sarà utilizzato un 
bollettino postale precompilato con scadenza 28 
febbraio. 
 
Varie ed eventuali 
Movimenti dell’Albo 
Si delibera la seguente nuova iscrizione nella 
Sezione A, Settore Architettura: Andrea Sarno. 
 
Vengono cancellati, su richiesta personale, gli 
architetti Francesco Lucianetti, Anna Krekich, 
Franco Toma, Federica Fasolato, Teresa 
Santostasi, Valentina Pizzolon e il Conservatore 
BB.AA Alice Maniero. 
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Viene cancellato per trasferimento all’Ordine degli 
Architetti, P.P. e C. di Treviso., l’arch. Antonio 
Visentin. 
 
I lavori di Consiglio si concludono alle ore 16.30 
 
 

Seduta di Consiglio 16 gennaio 2008 
 
Il Consiglio ha inizio alle ore 14.00 
 
Assenti: Architetti Lamberto Celeghin, Paolo 
Stella e architetto iunior Doris Castello 
 
Lettura e approvazione del verbale della 
seduta precedente 
Viene letto ed approvato il verbale della seduta di 
Consiglio del 12 dicembre 2007. 
 
Selezione della posta 
Il Presidente informa che la proposta di legge di 
iniziativa popolare sulla “Riforma dell’Ordinamento 
delle Professioni intellettuali”, presentata dal CUP 
Nazionale all’Ufficio testi normativi della Camera 
dei Deputati in data 29 novembre 2007, ha 
superato la fase di controllo di legittimità delle 
firme dei sottoscrittori ed ha iniziato l’iter 
legislativo. 
Detta proposta di legge, risulta assegnata in sede 
referente, in data 5 gennaio 2008, con il n. C. 
3277, alle Commissioni riunite II Giustizia e X 
Attività Produttive della Camera dei Deputati. 
 
Vengono evidenziate al Consiglio le lettere più 
significative pervenute all’Ordine in questi ultimi 
giorni. 
 
Vengono esaminate le richieste pervenute da due 
nostri iscritti, un pianificatore territoriale ed un 
conservatore BBAA, per accedere al corso 
organizzato dall’Ordine - in collaborazione con 
Esse Ti Esse – di prevenzione incendi (art. 5. DM 
25.3.1985). Il Consiglio non ritiene esistano i 
presupposti legislativi per aprire a queste figure 
professionali il corso in questione. 
 
E’ giunta la richiesta di una terna di nominativi per 
effettuare il collaudo statico relativo alla 
costruzione di un nuovo edificio residenziale di n. 
6 unità. Sulla scorta del regolamento, vengono 
designati gli architetti Antonio Feltrin, Dante 
Andretta e Vincenzo Vianello. 
 
Viene riesaminata la richiesta di patrocinio 
avanzata dalla Società Piscine Castiglione per un 
convegno tecnico incentrato sui moderni criteri di 
progettazione di una piscina di prestigio 
programmato per la fine del mese di gennaio p.v., 
lasciata in sospeso in attesa di una bozza del 
programma dei lavori. Il Consiglio, stante la natura 
commerciale dell’iniziativa, delibera di non 
concederlo. 

Viene invece concesso il patrocinio richiesto dal 
collega Carlo Santamaria relativo alla mostra dei 
suoi progetti e studi in corso di realizzazione per il 
prossimo mese di aprile a Villa Pisani (Stra, 
Venezia). 
 
Viene presa visione della comunicazione 
pervenuta dal Consiglio Nazionale sui titoli 
professionali degli iscritti nella sezione B dell’Albo. 
Il Consiglio ritiene opportuno riprenderLa nella 
prossima circolare (“Architetti Notizie”). 
 
Con riferimento all’azione legale intrapresa nei 
confronti di un iscritto inerente il mancato 
versamento della quota di iscrizione all’albo, l’avv. 
G. Scudier informa che all’udienza del 18 
dicembre 2007 il Giudice di Pace ha accolto le 
domande formulate dall’Ordine, condannando 
l’iscritto al versamento della dovuta quota di 
iscrizione, oltre ad interessi e spese legali. 
 
Biennale di Architettura (Mostra arch. Kengo 
Kuma – Premio Biennale di Architettura 
Barbara Cappochin): aggiornamento 
situazione e definizione attività promozionali 
Il 21 gennaio p.v. avrà luogo l’incontro con gli 
architetti M. Sanaksenaho e A. J. Torrecillas, 
rispettivamente vincitore del premio internazionale 
e di una delle menzioni speciali del premio 
biennale internazionale di architettura “Barbara 
Cappochin”, presso la Sala Rossini del Caffè 
Pedrocchi. 
 
La Kerakoll spa di Sassuolo (Mo) si è offerta di 
intervenire nella copertura delle spese relative al 
noleggio delle attrezzature in Sala Rossini, mentre 
la Ceoldo Viaggi di Padova – che in occasione 
dell’incontro presenterà il viaggio studio a Boston 
e New York – offrirà la cena ai relatori al termine 
della serata e salderà il soggiorno degli Architetti 
A. J. Torrecillas e M. Sanaksenaho. 
 
Bando Leonardo da Vinci - Progetto 
Cornelius Hertling 2007/2008  
Nell’ambito del Programma Comunitario Leonardo 
da Vinci, Ordine degli Architetti PPC di Roma, in 
parternship con numerose altre istituzioni 
internazionali di rappresentanza della categoria, 
ha presentato per il biennio 2007/2008, il progetto 
denominato “Cornelius Hertling” che assegnerà 
56 borse di studio per tirocini transnazionali, per 
una durata complessiva di 26 settimane. I 
beneficiari delle borse di studio che andranno a 
realizzare un periodo di formazione all’estero in 
un contesto di formazione professionale, saranno 
selezionati sull’intero territorio nazionale 
attraverso il coinvolgimento degli Ordini 
professionali provinciali. 
 
All’Ordine degli Architetti PPC di Padova è stata 
attribuita l’assegnazione di una borsa di studio, 
con destinazione Spagna per un importo totale di 
4.100,00 euro. 
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Il candidato dovrà presentare la documentazione 
richiesta, rispettando tutte le indicazioni del 
bando, entro le ore 12,00 del giorno 14 marzo 
2008 all’Ordine di Padova. 
 
I candidati saranno selezionati dalla commissione 
nominata dal Consiglio Ordine. 
 
La contrattualizzazione della borsa di studio sarà 
a cura dell’organizzazione dell’Ordine degli 
Architetti PPC di Roma e Provincia (ente 
promotore del progetto), che gentilmente, grazie 
ai rapporti collaborativi in atto tra i due Ordini, ha 
offerto l’assegnazione di una borsa di studio al 
nostro Ordine. 
 
Evento “Un fiore all’occhiello 
Il Consiglio dell’Ordine riceve alle ore 15.30 la 
dr.ssa Lorenza Raffaello, accompagnata da una 
collaboratrice, che cura la comunicazione 
dell’evento “Un fiore all’occhiello”, promosso ed 
organizzato da Paola Toffano Eventi. L’obiettivo 
della manifestazione è quello di premiare e 
presentare un professionista di origini padovane 
che si sia contraddistinto con i suoi progetti 
nell’ambito della propria categoria lavorativa in 
Italia e nel mondo. In particolare l’edizione 2008 
prevede la premiazione di un architetto che si sia 
distinto a livello nazionale ed internazionale per il 
prestigio delle sue opere e per l’innovazione e la 
qualità del proprio progetto. 
Il Consiglio - al termine dell’incontro - ritiene di 
non intervenire in alcun modo nell’individuazione 
del professionista, non essendo stati definiti a 
monte criteri di selezione. 
Di tale assunto viene data informazione alle 
intervenute per conto dei promotori dell’iniziativa. 
 
Incontro con l’arch. Zarè Ercolin 
Alle ore 16.00 il Consiglio riceve il Collega, 
invitato per illustrare la convenzione per la 
consultazione telematica degli atti catastali ed 
ipotecari proposta dalla Direzione dell’Agenzia del 
Territorio. Stante le difficoltà operative e di 
carattere fiscale che l’operatività comporterebbe 
qualora si decidesse di aderire, oltre alle 
responsabilità di gestione, il Consiglio ritiene di 
non aderire e invita invece l’arch. Z. Ercolin ad 
approfondire i servizi offerti dall’ANIAG. 
 
Varie ed eventuali 
Il Consigliere Segretario, arch. Liliana Montin, 
informa il Consiglio che dal 1° gennaio la gestione 
amministrativa del personale dipendente 
dell’Ordine non sarà più seguita dallo studio della 
rag. Lucia Grasso. 
 
Movimenti dell’Albo 
Vengono cancellati, su richiesta personale, gli 
architetti: Valentino Bonato, Marcello Melani, 
Fabio Trevisan, Sandra Pippa, Filippo Salvadego, 
Fedele Iacono, Cristina Amodeo, Camilla Lubello. 
Si delibera il rilascio del nulla osta al trasferimento 
dell’iscrizione dell’arch. Renzo Biondo presso 

l’Ordine degli Architetti, P. P. e C. della provincia 
di Ancona. 
 
I lavori di Consiglio si concludono alle ore 17.45 
 
 

Seduta di Consiglio 6 febbraio 2008 
 
Il Consiglio ha inizio alle ore 15.00 
 
Assenti: Architetti Maurizio Michelazzo e Silvio 
Visentin 
 
Lettura e approvazione del verbale della 
seduta precedente 
Viene letto ed approvato il verbale della seduta di 
Consiglio del 16 gennaio 2008. 
 
Selezione della posta 
Vengono evidenziate al Consiglio le lettere più 
significative pervenute all’Ordine in questi ultimi 
giorni. 
 
La Provincia di Padova ha richiesto una terna di 
professionisti per la nomina della Commissione di 
gara relativa al completamento dei lavori di 
restauro del Museo della Medicina, ex Ospedale 
Grande di Via San Francesco a Padova. 
Il Consiglio, avuta la disponibilità dei colleghi, 
nomina gli architetti Maurizio Striolo, Paolo Bison 
e Antonio Tombola. 
 
E’ giunta la richiesta di una terna di nominativi per 
effettuare il collaudo statico relativo alla 
costruzione di un’autorimessa interrata nel 
Comune di Vescovana. Sulla scorta del 
regolamento, vengono designati gli architetti 
Cornoldi Adriano, Mungo Lamberto e Risi 
Francesco. 
 
A seguito della richiesta formulata dai Colleghi Elio 
Faggin e Enrico Venturin, verificati i requisiti 
necessari, il Consiglio delibera l’inserimento dei 
loro nominativi negli appositi elenchi del Ministero 
dell’Interno di cui alla Legge 818/84. 
 
A seguito della richiesta formulata dal Collega Elio 
Faggin, verificati i requisiti necessari, il Consiglio 
delibera l’inserimento del suo nominativo 
nell’elenco dei Collaudatori Statici dell’Ordine. 
 
Un iscritto nell’informare il Consiglio di aver 
trasferito la residenza a Castelfranco V.to (TV), 
richiede di poter mantenere l’iscrizione al nostro 
Albo in considerazione del fatto che manterrà lo 
studio a Fontaniva (PD). Sulla scorta della 
motivazione addotta dal Collega, il Consiglio 
delibera che questo possa conservare l’iscrizione 
presso il nostro Ordine; qualora il presupposto 
dell’attività svolta nella provincia padovana 
dovesse venire meno, in osservanza al R.D. 
2537/1925, si provvederà al trasferimento 
dell’iscrizione nella provincia di residenza. 
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E’ pervenuta dalla BALAB, Laboratorio Provinciale 
per il Superamento e l’Eliminazione delle Barriere 
Architettoniche che si occupa di organizzare corsi 
di formazione sulle barriere architettoniche, la 
richiesta di patrocinio e di qualche consiglio per 
l’organizzazione di un corso che il laboratorio sta 
organizzando a Verona e che vorrebbe riproporre 
a Padova, in collaborazione con la Provincia di 
Padova e la Regione Veneto. Il Consiglio prima di 
prendere una decisione in merito, ritiene utile 
chiedere maggiori chiarimenti e precisazioni 
all’Ordine di Verona. 
 
Il Consiglio prende visione del questionario 
pervenuto dal gruppo tematico “Risparmio 
Energetico ed energie Rinnovabili“, finalizzato ad 
una indagine di rilevamento della azioni in atto o in 
previsione in consonanza con il Piano d’Azione, e 
ne demanda la compilazione al Consigliere Paolo 
Stella. 
 
Stante il quesito posto da un Collega con il quale 
chiede se in qualità di architetto iunior  possa 
firmare pratiche catastali, il Consiglio risponde 
affermativamente. 
 
In merito alla comunicazione pervenuta dalla 
Federazione Regionale Architetti Veneto, con cui 
viene trasmesso il calendario degli incontri 
dell’anno 2008 della Commissione Standard 
Prestazionali e Tariffa, il Consiglio ne prende atto 
e delega la segreteria a comunicare le date ai 
componenti della Commissione arch. Loris 
Silvestrin e Mauro Bacelle. 
 
Considerata la richiesta avanzata dalla Ditta 
Marchesan pavimenti, di avere un appuntamento 
con il Presidente arch. Giuseppe Cappochin, 
tendente ad ottenere l’avvallo per l’organizzazione 
di una serata dedicata ai professionisti da tenersi 
presso il piano nobile del Caffè Pedrocchi, il 
Consiglio delega l’arch. Nicla Bedin a prendere 
contatti con la ditta per valutare il programma 
dell’evento. 
 
Il Comune di Padova segnala che, nelle more 
della sottoscrizione della convenzione con 
l’Agenzia del Territorio, prevista dal DPCM 
14.06.07, che abiliterà il Polo Catastale di Padova 
all’erogazione autonoma dei servizi catastali, sta 
lavorando per la messa a punto di un modello 
organizzativo che consenta di mantenere i livelli di 
qualità dei servizi che verranno concordati in 
convenzione; a tal proposito chiede un incontro 
con un referente dell’Ordine per concordare le 
modalità ed i contenuti di una indagine da 
svolgere tra gli iscritti al fine di conoscere quanti 
professionisti utilizzino il sistema della firma 
digitale. 
Il Consiglio nomina quale referente il collega arch. 
Zarè Ercolin.  
Legislazione Tecnica Editrice informa che è uscita 
la 30° Edizione del volume: “Tariffa e Normativa 

Ingegneri e Architetti” e che una edizione del 
volume con copertina personalizzata verrà fornita 
all’Ordine al prezzo di stampa. Il Consiglio 
accoglie la proposta e chiederà quindi la 
consegna della copia da tenere a disposizione 
degli iscritti.  
 
L’organizzazione della manifestazione del 7° 
Salone Nautico Internazionale di Venezia, che si 
terrà a Venezia dall’8 al 16 Marzo 2008, informa 
l’Ordine che intende offrire biglietti gratuiti validi 
dal lunedì al venerdì a tutti gli iscritti; a tal 
proposito chiede che venga divulgata via mail 
l’iniziativa, assieme alla scheda descrittiva del 
Salone nautico. Il Consiglio accoglie la proposta. 
 
II° Congresso FOAV: Vicenza, 25-26 gennaio 
2008 – Valutazioni 
Vengono espressi positivi riscontri sui lavori 
congressuali sia in termini di contenuti che di 
presenze. La mozione, approvata al termine, sarà 
presentata al VII° Congresso Nazionale di 
Palermo. 
 
Conferenza arch. Kengo Kuma, Aula Magna 
Università di Padova 
L’arch. Cappochin comunica al Consiglio che la 
cerimonia del tè e la successiva conferenza di 
Kengo Kuma svoltasi il 04 febbraio nell’Aula 
Magna del Palazzo Bo, in occasione degli eventi 
legati al Premio di Architettura Barbara 
Cappochin, hanno visto una notevole presenza ed 
è stata molto apprezzata, per l’elevata qualità 
dell’architettura proposta. 
 
Intervento arch. Bruno Stocco 
Alle ore 17.00 il Consiglio riceve il collega arch. 
Bruno Stocco, il quale sottopone al Consiglio una 
bozza del programma del corso sul restauro che 
l’Ordine sta organizzando assieme alla 
Soprintendenza ed all’Ordine Ingegneri della 
Provincia di Padova, per il periodo aprile-giugno 
2008. Il corso intende percorrere l’intero iter 
conoscitivo e valutativo contenuto nelle Linee 
guida per la valutazione e riduzione del rischio 
sismico del patrimonio culturale, e si pone come 
obiettivo prioritario l’illustrazione delle procedure 
di rilievo controllo e verifica del manufatto 
prescelto.  
Il Consiglio esaminato il programma ritiene 
opportuno un approfondimento dello stesso con 
l’Ordine degli Ingegneri. 
 
Varie ed eventuali 
Movimenti dell’Albo 
Si deliberano le seguenti nuove iscrizioni nella 
Sezione A, Settore Architettura: Architetti 
Alessandro Agostini, Michele Parolo, Umberto 
Romani, Lucia Bevilacqua, Enrico Simonato, 
Alberto Stocco, Elisa De Checchi, Stefano 
Barbiero, Edgardo Cecchini, Erika Ebermann 
Vera, Matteo Rampin, Caterina Bottaro, Valentina 
Vettorato, Antonio Rossi, Davide Scapin, Marco 
Tomasin, Laura Serafini, Valentina Schiavo, Luca 
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Belluco, Caterina Santinello, Silvia Bruni, Silvia 
Noventa, Paolo Fasolato, Francesca Tardivo, 
Paola Stracca-Pansa, Marco Trevisan, Giulia 
Cucchio, Alessandro Garzaro, Barbara Sgrinzato, 
Stefano Di Blasi, Francesca De Marchi, Andrea 
Merlo, Enrico Bugin, Cristiana Spagnolo, Federico 
Bianchi, Livio Squizzato, Michela Sovilla. 
 
Si deliberano le seguenti nuove iscrizioni nella 
Sezione A, Settore Pianificazione Territoriale: 
Pianificatore Territoriale Alessio Volpe, Stefania 
Guariento, Valentina Luise. 
 
Si deliberano le seguenti nuove iscrizioni nella 
Sezione B, Settore Architettura: Architetto Iunior 
Giulia Busato, Roberto Daniele, Carlo Guglielmo 
Casarotto. 
 
Viene cancellata per trasferimento all’Ordine degli 
Architetti, P.P. e C. di Venezia, l’arch. Milena 
Busatto. 
 
Viene richiesto all’Ordine degli Architetti, P. P. e 
C. della Provincia di Venezia, il nulla osta per 
l’iscrizione al nostro Albo dell’arch. Barbara Angi. 
 
Si delibera il rilascio del nulla osta al trasferimento 
dell’iscrizione dell’arch. Paola Andreotti presso 
l’Ordine degli Architetti, P. P. e C. della provincia 
di Belluno. 
 
I lavori di Consiglio si concludono alle ore 18.00 
  
  

Seduta di Consiglio 20 febbraio 2008 
 
Il Consiglio ha inizio alle ore 14.00 
 
Assenti: Architetti Maurizio Michelazzo e architetto 
iunior Doris Castello 
 
Lettura e approvazione del verbale della 
seduta precedente 
Viene letto ed approvato il verbale della seduta di 
Consiglio del 06 febbraio 2008. 
 
Selezione della posta 
Vengono evidenziate al Consiglio le lettere più 
significative pervenute all’Ordine in questi ultimi 
giorni. 
 
A fronte della richiesta pervenuta dalla 
EsseTiEsse srl di Padova di individuare un 
professionista quale Responsabile del corso per 
“Coordinatore per la progettazione e Coordinatore 
per l’esecuzione dei lavori di cui al D.Lgs. 494/96”, 
organizzato per nostro conto e che avrà inizio il 
prossimo 18 febbraio e la cui conclusione è 
prevista per il 7 maggio 2008, il Consiglio nomina 
l’arch. Marco Marangoni. 
A seguito della richiesta di patrocinio formulata dal 
Nuove Edizioni per la Sicurezza srl di Milano, il 
Consiglio delibera di non accordarlo in quanto il 

tema del convegno a cui fa riferimento la richiesta 
di patrocinio riguarda la prevenzione incendi, 
argomento che verrà ampiamente trattato in 
occasione del corso promosso dall’Ordine in 
collaborazione con i VV.F. 
 
Un iscritto nell’informare il Consiglio di aver 
trasferito la residenza in provincia di Brindisi, 
richiede di poter mantenere l’iscrizione al nostro 
Albo in considerazione del fatto che manterrà lo 
studio nel Comune di Padova. Sulla scorta della 
motivazione addotta dal Collega, il Consiglio 
delibera che questo possa conservare l’iscrizione 
presso il nostro Ordine; qualora il presupposto 
dell’attività svolta nella provincia padovana 
dovesse venire meno, in osservanza al R.D. 
2537/1925, si provvederà al trasferimento 
dell’iscrizione nella provincia di residenza. 
 
A seguito della richiesta formulata dal Collega 
Andrea Pillepich, verificati i requisiti necessari, il 
Consiglio delibera l’inserimento dei suo nominativo 
negli appositi elenchi del Ministero dell’Interno di 
cui alla Legge 818/84. 
 
La Commissione Tributaria Provinciale di Padova 
ha richiesto di segnalare i nominativi di almeno 
due iscritti da designarsi quali componenti della 
Commissione del Patrocinio a spese dello Stato ai 
sensi dell’art. 138 (L) del D.P.R. 115 del 
10.05.2002. Il Consiglio delibera di confermare i 
nominativi dei Colleghi E. Zarè e .L. Silvestrin. 
 
Viene richiesto e concesso il patrocinio dell’Ordine 
al XVII Seminario di aggiornamento tecnico 
normativo sugli impianti tecnici e di cantiere che 
l’Istituto Tecnico Industriale “Augusto Righi” di 
Chioggia (Ve) sta organizzando per il 10 maggio 
p.v. su “ Demotica – La casa intelligente”.  
 
Si concede pure il patrocinio dell’Ordine alla 
rassegna fotografica “Padova Aprile Fotografia 
2008 Passaggi/Paesaggi2” promossa 
dall’Assessorato alle Politiche Culturali e 
Spettacolo, Centro Nazionale e Fotografia di 
Padova. 
 
Comunicazioni del Presidente 
Il Presidente, arch. G. Cappochin, informa che la 
Regione Veneto ha nominato i tre organi previsti 
dalla L.R. n. 2575 del 7 agosto u.s. previsti dalla 
L.R. 9/2007 “Norme per la promozione ed il 
coordinamento della ricerca scientifica, dello 
sviluppo economico e dell’innovazione nel 
sistema produttivo regionale”; tra questi anche il 
suo nominativo quale Presidente del C.U.P. 
Veneto. 
Il primo incontro del Comitato è stato convocato 
per il 18 febbraio p.v. 
 
In riferimento all’incontro con gli architetti Michele 
Pasca e Woody Yao dello studio Zaha Hadid, 
dichiaratasi interessata alla prossima edizione 
della Biennale Internazionale di Architettura con la 
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mostra delle sue opere, l’arch. G. Cappochin ha 
riferito che questi sono stati favorevolmente colpiti 
dal Palazzo della Ragione - che ospiterà la mostra 
- e che in tempi brevi Zaha Hadid fornirà la 
risposta definitiva. 
 
Congresso Architetti Americani, 15 –17 
maggio 2008 a Boston 
Stante la possibilità offerta dall’U.I.A. di ospitare la 
Biennale Internazionale di Architettura in uno 
spazio espositivo a questa riservato nell’ambito 
del Congresso degli Architetti Americani che si 
terrà a Boston nel maggio p.v., l’arch. Nicla Bedin 
riferisce sul progetto di allestimento dello stand 
sul quale dovrebbe intervenire, quale sponsor, lo 
studio GI di Piove di Sacco. Non appena saremo 
in possesso delle planimetrie, si provvederà a 
definire l’intervento. 
 
Approfondimento corso di restauro 
Gli architetti Ranieri Zandarin e Lamberto 
Celeghin riferiscono al Consiglio su quanto 
emerso dall’incontro con l’arch. Bruno Stocco e 
l’ing. Simioni, componenti il gruppo di lavoro 
“Laboratorio Restauro”. Il programma del corso è 
stato definito nella quasi totalità degli interventi; 
l’incarico della gestione amministrativa/operativa 
del corso è stato affidato alla Action srl di Padova. 
L’11 aprile p.v. avrà luogo un convegno di 
apertura del corso in occasione del quale saranno 
sviluppati i temi che saranno affrontati durante le 
nove lezioni. 
 
Chiusura Biennale Internazionale di 
Architettura 
Il Presidente, arch. G. Cappochin, fa il bilancio 
dell’iniziativa. La mostra delle opere dell’arch. 
Kengo Kuma ha visto un numero di visitatori 
maggiore a quello della mostra dell’arch. David 
Chipperfield. 
Notevole l’interesse suscitato dal Tavolo 
dell’Architettura che nel prossimo periodo verrà 
trasferito a Belluno. 
 
Costituzione di un “gruppo giovani” all’interno 
dell’Ordine 
Il Consiglio esamina le modalità per la 
costituzione di un “Gruppo giovani” con l’obiettivo 
di consentire ai giovani architetti di esprimersi 
sulle problematiche di categoria, iniziative e temi 
culturali e professionali, nonché di promuovere le 
professionalità del giovane architetto. 
Nel merito verrà predisposta una apposita 
comunicazione agli iscritti. 
 
Congresso U.I.A., Torino, 29 giugno – 3 luglio 
2008 
Stante la rilevanza della manifestazione vengono 
analizzate alcune possibilità che consentano la 
più ampia partecipazione da parte degli iscritti. 
Tra queste anche un intervento economico 
dell’Ordine che potrebbe essere individuato nella 
copertura della quota di iscrizione al Congresso. 

Viene dato incarico all’arch. Nicla Bedin di 
contattare l’agenzia viaggi di cui si avvale l’Ordine 
per definire tutti gli elementi per l’organizzazione 
dei trasferimenti e del soggiorno a Torino. Sono in 
corso contatti con alcuni sponsor per la copertura 
dei costi. 
 
I lavori di Consiglio si concludono alle ore 17.00 
 
  

Seduta di Consiglio 12 marzo 2008 
 
Il Consiglio ha inizio alle ore 15.00 
 
Assenti: architetti Renzo Gonzato, Antonio 
Guggia, Paolo Stella e Ranieri Zandarin 
 
Lettura e approvazione del verbale della 
seduta precedente 
Viene letto e approvato il verbale della seduta 
del 20 febbraio 2008. 
 
Selezione della posta 
E’ giunta la richiesta di una terna di nominativi per 
effettuare il collaudo statico relativo alla 
costruzione di un edificio residenziale in 
Albignasego. Sulla scorta del regolamento, 
vengono designati gli architetti Tertuliano Paolo 
Zara, Remigio Libralon, Zarè Ercolin,  
 
A seguito della richiesta formulata dal Collega 
Francesco Gramegna, verificati i requisiti 
necessari, il Consiglio delibera l’inserimento del 
suo nominativo nell’elenco dei Collaudatori Statici 
dell’Ordine. 
 
Stante la richiesta pervenuta dalla Collega Silvia 
Rizzo, verificati i requisiti necessari, il Consiglio 
delibera l’inserimento del suo nominativo negli 
appositi elenchi del Ministero dell’Interno di cui alla 
Legge 818/84. 
 
Al fine di poter verificare – a seguito segnalazione 
pervenuta– la legittimità di un affidamento di 
incarico sotto il profilo delle competenze 
professionali, il Consiglio delega il Consigliere 
Maurizio Michelazzo a esaminare il progetto 
relativo al PdC N. 52/2007 (Quartiere Residenziale 
“I Germogli”) nel Comune di San Pietro Viminario. 
 
Il Comune di Teolo ci chiede una terna di 
professionisti per il rinnovo della Commissione 
Edilizia Integrata. Sulla scorta del Regolamento 
interno e della fascia di pertinenza del Comune 
vengono nominati gli architetti Bonafè Alessandro, 
Albano Salmaso e Luisa Tietto. 
 
In riferimento alla comunicazione giunta dal 
Comune di Campodarsego con la quale si richiede 
una terna di nominativi per la costituzione di una 
commissione tecnica alla quale affidare il compito 
di valutare il progetto e gli esiti della sua 
realizzazione riguardante un edificio adibito a 
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spogliatoi, annessi agli impianti sportivi denominati 
“Gabbiano”, il Consiglio ritiene di non avere titolo 
per riscontrare tale istanza in quanto a seguito del 
colloquio telefonico intercorso il Responsabile del 
Settore e il segretario arch. Liliana Montin, è 
emerso che al professionista che verrà individuato 
per l’espletamento di detto mandato, dovrebbe 
essere affidato un regolare incarico professionale; 
tale è infatti la fattispecie che si verrebbe a 
configurare. 
 
Viene consentito l’utilizzo della nostra sala riunioni 
a fronte del versamento di un importo di euro 
300,00, per il seminario “Edifici e Ponti esistenti: 
applicare le analisi previste dalle nuove normative 
tecniche” organizzato per il 28 marzo p.v. dalla 
Ditta CSPFea s.c. di Este in collaborazione con 
l’Ordine degli Ingegneri di Padova. 
 
Viene richiesto e concesso il patrocinio dell’Ordine 
richiesto da Bolognafiereweb srl al ciclo di 
seminari di informazione per il progettista 
“Professione Progettare” - promosso da Edilio, da 
Sistema Integrato SAIE in collaborazione con Il 
Sole 24 Ore, in fase di organizzazione a Padova 
per il prossimo mese di maggio. 
 
Per quanto riguarda la richiesta pervenuta da 
Damiani Legnami spa di Bressanone di 
organizzare presso la nostra sede un seminario 
tecnico, esaminata la documentazione di supporto 
allegata, il Consiglio si esprime positivamente e 
demanda alla Segreteria l’operatività correlata 
all’organizzazione dell’evento. 
 
Un iscritto nell’informare il Consiglio di aver 
trasferito la residenza in Senegal, richiede di poter 
mantenere l’iscrizione al nostro Albo. Il Consiglio 
delibera di approfondire attraverso il Consiglio 
Nazionale se esistono i presupposti normativi a 
che possa essere riscontrata positivamente 
l’istanza presentata. 
 
Viene esaminata la richiesta di sponsorizzazione 
al Congresso Internazionale contro la Pedofilia 
organizzata dall’Associazione Prometeo Onlus 
che avrà luogo a Montegrotto il prossimo 26 
aprile. Pur plaudendo l’iniziativa, il Consiglio si 
vede costretto a non aderirvi in quanto il bilancio 
economico dell’Ordine non prevede tali interventi. 
 
A fronte della nota pervenuta dalla Segreteria 
F.O.A.V. per rilevare l’interesse eventuale da 
parte degli Ordini FOAV per un ulteriore acquisto 
di copie del software della STR per la redazione 
delle parcelle, sentita nel merito anche la 
Commissione dell’Ordine, si delibera di procedere 
con l’acquisizione di ulteriori n. 20 CD. 

Designazione terne Esami di Stato (IUAV) 
Il Presidente, arch. G. Cappochin, informa il 
Consiglio che in data 5 marzo u.s. è giunta 
all’Ordine la richiesta della F.O.A.V. di provvedere 
all’individuazione degli iscritti che potrebbero 
essere segnalati per le Commissioni Giudicatrici 
degli Esami di Stato. 
Vengono individuati: 
- per i docenti universitari gli architetti Tullio 

Cigni e Paolo Merlini; 
- per i liberi professionisti gli architetti Giovanni 

Bettinardi, Massimo Cavazzana, Adriano 
Rabacchin e Fernando Tomasello, 

- per i funzionari con mansioni direttive gli 
architetti Donatello Baessato, Leonardo 
Minozzi e Silvio Visentin. 

 
Conferenza del C.U.P. Nazionale e C.U.P. 
territoriali, Roma 5 marzo 2008 

Organizzazione incontro con esponenti politici 
a Padova da parte del C.U.P. Veneto 
L’arch. G. Cappochin relaziona in merito alla 
Conferenza, discretamente partecipata da parte 
dei C.U.P. territoriali del Nord (tutto il C.U.P. 
Veneto era rappresentato direttamente o per 
delega) e del Centro, molto meno da quelli del 
Sud. 
 
La Conferenza ha approvato l’o.d.g. elaborato dal 
C.U.P. Nazionale, di cui viene data lettura. 
 
Nessuna iniziativa unitaria di confronto pubblico 
con i vertici dei partiti impegnati nelle elezioni è 
stata organizzata a livello nazionale; per contro 
sono state organizzate, lo stesso giorno, 28 
marzo due distinte iniziative autonome di 
confronto con alcuni esponenti politici da parte dei 
Consigli Nazionali dei Consulenti del Lavoro e 
degli Assistenti Sociali, a conferma dello scarso 
raccordo esistente tra gli Ordini Nazionali, già 
emerso in occasione della raccolta firme, proprio 
nel momento in cui sarebbe indispensabile fornire 
al mondo politico, professionale e all’opinione 
pubblica una immagine di eccezionale coesione. 
 
A differenza del C.U.P. Nazionale, il C.U.P. 
Veneto conferma, all’unanimità, la volontà di 
organizzare un incontro con i principali candidati 
regionali alle elezioni politiche. 
 
L’incontro si terrà presso la Sala Carraresi della 
Fiera di Padova, venerdì 4 aprile p.v.alle ore 
10.00. 
 
Congresso Architetti Americani, 15 –17 maggio 
2008 a Boston  
L’arch. N. Bedin comunica il numero delle adesioni 
(n. 30) a Boston. Sta ancora operando in 
collaborazione con l’U.I.A. per quanto riguarda lo 
stand. Tutti gli aderenti saranno accreditati ai 
lavori congressuali. 
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XXIII Congresso Mondiale degli Architetti, 
Torino 29 giugno-3 luglio 2008 
Il Consiglio esamina la proposta pervenuta 
dall’Agenzia di Viaggi. 
Ritenuto l’intervento economico a carico dei 
partecipanti (viaggio e soggiorno) troppo 
impegnativo, si solleciterà l’agenzia di viaggi per 
una proposta alternativa. 
 
Approvazione schema di convenzione con la 
Regione Veneto per la catalogazione delle 
opere riguardanti l’architettura moderna e 
contemporanea 
Al riguardo della collaborazione con la Regione 
Veneto per l’aggiornamento del Piano Territoriale 
Regionale di Coordinamento riferito alla 
catalogazione delle opere riguardanti l’architettura 
moderna e contemporanea, il Presidente dà 
lettura della bozza di convenzione modificata sulla 
scorta delle osservazione emerse nella seduta di 
Consiglio del 28 novembre u.s. da trasmettere alla 
Direzione Pianificazione e Parchi della Regione 
Veneto. 
Il rapporto prevede un contributo alle spese da 
parte della Regione di 7.200,00 euro (inclusa ogni 
spesa). 
 
Laboratorio Restauro 
Il Consiglio prende visione del programma 
definitivo del corso. E’ confermato il convegno 
dell’11 aprile p.v. di presentazione dell’iniziativa 
che avrà luogo presso il Palazzo Antico Ghetto a 
Padova. Verrà sollecitato alla segreteria 
organizzativa, Action srl, un bilancio preventivo di 
spesa aggiornato sulla scorta delle 
sponsorizzazione reperite. 
 
Corso di prevenzione incendi (L. 818/84 e 
D.M. 25.3.1985) 
Premesso che 
- gli Ordini degli Architetti, P. P. e C. e degli 

Ingegneri della Provincia di Padova hanno 
attivato due analoghi corsi di prevenzione 
incendi; 

- entrambi i corsi sono stati autorizzati dal 
Ministero dell’Interno con  singole 
autorizzazioni;  

- il Corso organizzato dall’Ordine degli Architetti, 
P. P. e C. di Padova non ha raggiunto un 
numero sufficienti di adesioni per poter essere 
attivato; 

in accordo con il Presidente dell’Ordine degli 
Ingegneri di Padova si è deciso di richiedere agli 
organi preposti l’accorpamento dei due corsi; 
pertanto quello dei due che avrebbe dovuto 
iniziare il 31 marzo p.v., è di fatto stato posticipato 
al 15 aprile p.v. con il seguente calendario:  
giorni e orari: martedì e giovedì dalle 17.00 alle 
21.00 

date: dal 15 aprile al 3 luglio 2008 
sede: Padova c/o Ordine degli Ingegneri della 
provincia di Padova – Piazza Salvemini 2 
 
Il numero maggiore di partecipanti, favorito 
dall’accordo tra i due Ordini, ha consentito anche, 
la riduzione della quota di iscrizione a Euro 
900,00, nonché l’ulteriore riduzione della quota 
del 15% per i soli giovani iscritti all’Ordine 
Architetti di Padova (con meno di anni 35 e iscritti 
dopo il 01/01/06).  
 
I lavori di Consiglio si concludono alle ore 17.30 
 
 
 
 
 
 

CONSULTAZIONE 
ARCHIVI 
AGENZIA DEL TERRITORIO 
 
L’Ordine ha stipulato con l'ANIAG – Associazione 
Nazionale Ingegneri Architetti Geometri –- una 
convenzione che offre ai propri iscritti, in regola 
con il pagamento della quota associativa annua 
pari a euro 35,00, (trentacinque/00), la 
consultazione degli archivi dell'Agenzia del 
Territorio attraverso internet a prezzi davvero 
vantaggiosi. 
 
La convenzione è consultabile sul sito 
www.aniag.it/convenzioni_ordini/convenzione_ord
ini.html 
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TITOLI PROFESSIONALI 
ISCRITTI SEZ. B  

 
Al fine di tutelare l'immagine e la professionalità 
degli iscritti alla Sezione B dell'Albo, si ritiene 
opportuno ricordare che agli iscritti nella Sezione 
B dell’Albo spettano i seguenti titoli professionali, 
così come normato dall'art. 15 del D.P.R. n. 
328/2001: 
• agli iscritti nel settore "architettura" spetta il 

titolo di architetto iunior; 
• agli iscritti nel settore "pianificazione" spetta il 

titolo di pianificatore iunior. 

Pertanto, i titoli da utilizzare sia per quanto attiene 
le firme dei documenti, gli elaborati di progetto, la 
carta intestata dello studio e quant'altro attinente 
l'esercizio della professione sono esclusivamente 
quelli innanzi riportati.  

Ogni diversa dizione è da intendersi abuso di 
titolo e soggetta a procedimento disciplinare. 

Si raccomanda, pertanto, di prestare la massima 
attenzione all'utilizzo improprio dei titoli 
professionali per garantire una corretta 
informativa sullo status professionale e non 
ingenerare confusione nella committenza e non 
incorrere, conseguentemente, in infrazioni a 
norme legislative che non solo hanno risvolti di 
carattere deontologico, ma anche penale. 
 
Rif.to nota CNAPPeC, prot. n. 35 / gennaio 2008 
 
 
 

 
DDaall  CCOONNSSIIGGLLIIOO  NNAAZZIIOONNAALLEE  AARRCCHHIITTEETTTTII,,  

PP..  PP..  ee  CC..  
- NOTE DAL DIPARTIMENTO DEI VV.FF – 

 

Il Ministero dell’Interno, Dipartimento dei VV.FF, 
del soccorso pubblico e della difesa civile ha 
trasmesso – tramite il Consiglio Nazionale – le 
lettere circolari: 

- Prot. n. P/57/4135 sott. 9 del 05/02/2008 avente 
per oggetto: DM 15 settembre 2005 – 
Chiarimenti in merito alle caratteristiche del 
vano corsa a prova di fumo, del vano corsa per 
ascensore antincendio e del vano corsa per 
ascensore di soccorso. 

- Prot. n. P/414/4122 sott. 55 del 28/03/2008 
avente per oggetto: DM 9 marzo 2007 – 
Prestazioni di resistenza al fuoco delle 
costruzioni nelle attività soggette al controllo del 
CNVVF. Chiarimenti ed indirizzi applicativi. 

Le note sono consultabili presso la sede dell’Ordine. 

 
DDAALLLLAA  RREEGGIIOONNEE  
VVEENNEETTOO  

 
NNoorrmmee  tteeccnniicchhee  ppeerr  llee  ccoossttrruuzziioonnii  ––  
RReeggiimmee  ttrraannssiittoorriioo,,  aarrtt..  2200  ddeell  DD..LL..  224488//0077 
 
La Regione Veneto ci ha trasmesso con circolare 
prot. 94047/58.00 del 20 febbraio 2008 la nota n. 
78156/58.00 del 12 febbraio 2008 inviata agli 
Uffici Periferici del Genio Civile relativamente 
all’applicabilità del regime transitorio di cui all’art. 
20 del D.L. 248/2007, finalizzata a superare lo 
stallo amministrativo dovuto alla mancata 
approvazione della Revisione Generale delle 
Norme Tecniche per le Costruzioni nei tempi 
previsti dagli Uffici Statali. 
Di seguito viene riportato il testo integrale della 
nota sopraccitata: 
 
“L’art. 20 del D.L. 248/2007 ricollega alla revisione 
delle Norme Tecniche per le Costruzioni (ex DM 
14.09.2005) la prosecuzione del regime transitorio 
con possibilità di applicare le Norme tecniche in 
vigore dal 1996, per un periodo di diciotto mesi, 
sul presupposto dell’entrata in vigore delle nuove 
disposizioni a far data dal 1° gennaio 2008. 
 
La mancata entrata in vigore, il giorno 01.01.2008, 
del Decreto Ministeriale recante la predetta 
visione, ha reso di incerta applicazione l’art. 20 
del D.L. 248/2007 che contiene, per l’appunto, le 
disposizioni transitorie relative all’entrata in vigore 
dell’emanando decreto. 
 
Secondo un interpretazione, meramente letterale, 
dal 1 gennaio 2008 sembrerebbero utilizzabili, per 
il calcolo sismico, le sole Norme Tecniche di cui al 
DM 14.09.2005, ritenendo decadute al 31.12.2007 
le disposizioni normative che determinavano la 
sopravvivenza e la conseguente applicabilità dei 
DD.MM. del 9 e 16 gennaio 1996. 
 
Tale lettura è però da ritenersi limitativa in quanto 
in contrasto con la ratio complessiva delle 
disposizioni in argomento, consistenti nella 
volontà di far sopravvivere per ulteriori 18 mesi, in 
un’ottica di continuità, le disposizioni del 1996 con 
la contemporanea entrata in vigore della 
Revisione Generale delle Norme Tecniche per le 
Costruzioni. 
 
Si ritiene pertanto che alla disposizione di proroga 
di cui all’art. 20 del D.L. 248/2007 debba essere in 
tal senso attribuito un significato sistematicamente 
conforme al quadro normativo di riferimento, 
tenuto anche conto, a sostegno delle volontà 
espresse dal legislatore, che in data 4 febbraio 
2008 sono state pubblicate le Nuove Norme 
Tecniche (DM 14.01.2008) che entreranno in 
vigore entro i successivi 30 giorni. 
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Tanto premesso, in relazione alle numerose 
richieste qui pervenute sulla possibilità di far 
riferimento, dal 01.01.2008, ai DD.MM. del 1996, 
si ritiene che le calcolazioni sismiche redatte con 
l’utilizzo dei citati decreti siano compatibili con 
l’attuale quadro legislativo di riferimento. 
 
Si invitano pertanto le UU.PP. del Genio Civile in 
indirizzo a voler procedere con le valutazioni dei 
progetti secondo tali indicazioni, fino all’entrata in 
vigore del DM 14.01.2008 e della Legge di 
conversione del DL 248/2007. 
 
La Direzione Lavori Pubblici resta a disposizione 
per eventuali ed ulteriori chiarimenti. 
 
(A FIRMA DEL SEGRETARIO REGIONALE AI LAVORI 
PUBBLICI E DEL SEGRETARIO REGIONALE ALL’AMBIENTE 
E TERRITORIO, 20 FEBBRAIO 2008)  
 
 
LLEE  CCIIRRCCOOLLAARRII  DDEELL  DDRR..  AADDOOLLFFOO  
BBRRUUZZZZOO 
Dottore Commercialista – Revisore contabile in 
Padova 
 
 
Stante la copiosità dei documenti 
redatti dal dr. A. Bruzzo e 
l’impossibilità di un immediato 
inoltro degli stessi alla totalità 
degli iscritti, il Consiglio 
dell’Ordine ha deliberato che 
le circolari vengano messe a 
disposizione attraverso il sito 
dell’Ordine. 
 
 

 --  AADDEEGGUUAAMMEENNTTOO  
TTAARRIIFFFFAA  PPEERR  LLEE  PPRREESSTTAAZZIIOONNII  
UURRBBAANNIISSTTIICCHHEE  
 
L’adeguamento della T.U. ha carattere 
automatico. L’aliquota da applicarsi è quella 
vigente alla data della stipula della convenzione  o 
del conferimento dell’incarico. 

Agosto 2007 + 1530,0 
Novembre 2007 + 1541,2 
Gennaio  2008 + 1552,4 
Marzo 2008 + 1564,9 

 

 
 
 
 
 
Sono sempre numerose le notifiche di mancati 
recapiti dei messaggi di posta elettronica 
periodicamente inviati dall’Ordine. 
 
Per garantire una comunicazione tempestiva ed 
efficace, SI INVITANO GLI ISCRITTI A MANTENERE 
ATTIVO IL PROPRIO INDIRIZZO E-MAIL E AD INFORMARE 
L’ORDINE DI EVENTUALI VARIAZIONI DELLO STESSO. 
 

Si avvertono inoltre gli iscritti che 
verranno cancellati gli indirizzi e-mail 
che risulteranno inattivi nonostante i 
ripetuti solleciti ad ovviare ai 
malfunzionamenti evidenziati. 

 
 
 
 
 
Anche per l’anno in corso l’Ordine si è attivato per 
ottenere tariffe speciali di abbonamento riservate 
agli iscritti. 

I moduli per la 
sottoscrizione degli 
abbonamenti alle 
riviste 
per l’anno 2008 sono 
disponibili sul sito 
dell’Ordine 
www.pd.archiworld.it. 

 
Si rammenta che la sottoscrizione deve avvenire 
attraverso la Segreteria dell’Ordine. 
 

 
 

NNOOTTIIZZIIEE  FFLLAASSHH  DDAALL  DDEELLEEGGAATTOO  IINNAARRCCAASSSSAA  
AARRCCHH..  MMAAUURRIIZZIIOO  MMAARRZZOOLLAA  

 
Quali sono le prestazioni occasionali ai sensi 
dell’art.61 del D.Lgs. 276/2003 ? 
I rapporti di durata complessiva non superiore, 
nell'anno solare, a 30 gg. e compenso 
complessivo annuo con lo stesso committente 
non superiore a € 5.000. Sono esclusi: 
professionisti iscritti agli albi; chi ha rapporti di 
collaborazione coordinata e continuativa con 
associazioni o società sportive associate a 
federazioni nazionali o ad enti di promozione 
sportiva riconosciute dal CONI; dipendenti di 
pubbliche amministrazioni; componenti organi 
d’amministrazione e controllo delle società; 
partecipanti a collegi e commissioni.  
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Le forme di assistenza che Inarcassa mette a 
disposizione dei suoi iscritti 
Mutui acquisto, costruzione o ristrutturazione 
abitazione e/o studio professionale; Sussidi casi 
grave disagio economico; Polizza sanitaria 
gratuita "Grandi interventi" e "Gravi eventi 
morbosi"; Polizza sanitaria integrativa, a 
pagamento, per interventi esclusi dalla polizza 
base e spese per Alta Diagnostica; Convenzioni: 
Unipol responsabilità civile esercizio libera 
professione e Merloni, Unipol "A regola d'arte, 
Poposondrio bancarie 
 
Consultabili sul sito le offerte di locazione 
degli immobili di proprietà Inarcassa 
Locazioni assegnate secondo le seguenti priorità: 
a) Architetti ed Ingegneri iscritti alla 
Cassa/Dipendenti; b) Architetti ed Ingegneri iscritti 
agli Ordini professionali; c) Altri professionisti 
iscritti nei rispettivi Albi. 
Per l'assegnazione il richiedente dovrà presentare 
domanda in carta semplice, secondo modalità 
riportate sul bando (senza tener conto della data 
di scadenza per gli appartamenti in libera 
disponibilità). 
Per uffici e negozi contattare direttamente gli 
amministratori ai numeri telefonici segnalati. 
 
Aumento contributo per gli iscritti alla 
gestione separata Inps dal 1° gennaio 2008 
Per ingegneri ed architetti dipendenti, in possesso 
di partita IVA, iscritti alla Gestione separata Inps, il 
contributo passa dal 16 al 17%. La fatturazione, 
come sempre, può prevedere la richiesta del 4% 
al cliente. 
 
 
 

ERRATA CORRIGE 

Nuovo Manuale Europeo 
di Bioarchitettura 

 
Nel N. 4/2007 di Architetti Notizie è stata data 

informazione che presso la Segreteria dell’Ordine 
è disponibile per consultazione  

il “Nuovo Manuale Europeo di Architettura”. 
 

Trattasi invece del 
“Nuovo Manuale Europeo di Bioarchitettura”. 

 
Alla realizzazione dell’opera hanno collaborato 
oltre 60 professionisti-autori di eccellente livello e 
il confronto scientifico è stato svolto in chiave 
europea. 
I principali temi trattati nel manuale sono: 

• progettare l’ambiente dove si vive 
• creare un diverso rapporto tra progettista 

ed ambiente 
• impiegare materiali che inquinano meno 
• ecocompatibilità 
• ecosostenibilità 

 

CONCORSI - PREMI  
 
Si invitano gli iscritti a consultare 
l’Osservatorio Concorsi/Premi sul sito 
www.awn.it (nell’area ATTIVITA’) in cui è 
possibile reperire i bandi dei concorsi di 
architettura/premi segnalati al Consiglio 
Nazionale degli Architetti, Pianificatori, 
Paesaggisti e Conservatori 
Si rammenta inoltre agli iscritti la possibilità di 
accedere gratuitamente al servizio  
AGENDACONCORSI, un servizio di 
segnalazione di concorsi di progettazione 
nazionali ed internazionali, affidamenti 
d’incarico e concorsi per la P.A., destinato alla 
categoria degli architetti e realizzato dagli 
Ordini degli Architetti, P. P. e C. di Roma e 
Firenze. 

Maggiori informazioni sul sito web 
www.agendaconcorsi.com 

 

 

MOSTRE 
 
GIOELLI D’AUTORE 
Padova e la Scuola dell’Oro 
Palazzo della Ragione 
Aperta dal 4 aprile al 3 agosto 2008 
Orario: ore 9.00 – 12.00 
Chiuso lunedì non festivi 
Informazioni, prenotazioni e visite guidate: 
call center 049 2010067 
 
 
CARLO SANTAMARIA – OPERE DAL 1950 
Villa Pisani, Strà (VE) 
Aperta dal 3 maggio all’8 giugno 2008 
Orario: ore 9.00 – 19.00 
Chiuso lunedì non festivi 
Ingresso in Villa consentito fino alle ore 18.00 
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Padova, 13 dicembre 2007 
Prot. n. 3991 

 
 
 
Al Ministero della Giustizia Roma 
Al Ministero degli Esteri Roma 
Al Ministero dell’Interno Roma 
Al Ministero dell’Ambiente, della tutela del Territorio e del Mare Roma 
Al Ministero dei Beni e delle Attività Culturali Roma 
Al Ministero dell’Istruzione Roma 
Al Ministero dell’Istruzione, dell’Università e della Ricerca  Roma 
Al Ministero delle Infrastrutture  Roma 
Al Ministero dei Trasporti Roma 
Al Ministero del Lavoro e della Previdenza Sociale Roma 
Al Prefetto  Padova 
Al Presidente del Tribunale Civile e Penale di Padova e Sezioni staccate Loro sedi 
Al Presidente dell’Amministrazione Provinciale Padova 
Al Procuratore della Repubblica Padova 
Al Questore Padova 
All’Agenzia delle Entrate Ufficio Locale Padova 1 – Padova 2 Padova 
All’Azienda Territoriale Edilizia Residenziale Padova 
All’Ufficio del Genio Civile Padova 
All’Agenzia del Territorio Ufficio Provinciale Padova 
Al Comandante dei Vigili del Fuoco Padova 
Alla Camera di Commercio Industria Artigianato Agricoltura Padova 
A Inarcassa Roma 
Alla Corte d’Appello Venezia 
Alla Procura Generale della Repubblica Venezia 
Alla Soprintendenza per i  Beni Architettonici e per il Paesaggio del Veneto Orientale Venezia 
Al Magnifico Rettore Università di Padova Padova 
Al Presidente Giunta Regionale del Veneto Venezia 
Al Consiglio Regionale del Veneto Venezia 
Alle ULSS Aziende n.14 – 15 – 16 – 17 Loro sedi 
All’Ente Parco dei Colli Euganei Este (PD) 
All’INPS – sede di  Padova 
All’Istituto Regionale per le Ville Venete Venezia 
Al Consiglio Nazionale Architetti, Pianificatori, Paesaggisti e Conservatori Roma 
Al Consiglio Nazionale Ingegneri Roma 
Ai Sindaci dei Comuni della Provincia di Padova 
A tutti gli Iscritti all’Albo della Provincia di Padova Loro Sedi 
A tutti gli Ordini Architetti, Pianificatori, Paesaggisti e Conservatori d’Italia Loro Sedi 
Agli Ordini e Collegi Professionali di Padova Loro Sedi 
 
Oggetto: Provvedimento disciplinare di sospensione a tempo indeterminato dall’esercizio della professione dell’arch. Roberto Gaggio 
 
Premesso che: 
- il Consiglio dell’Ordine degli Architetti, P. P. e C. della Provincia di Padova, riunito nella seduta del 20 giugno 2007 in conformità al 

R.D. 2537 del 23.10.1925 visti gli artt. 43 e 45, aveva deliberato di sospendere a tempo indeterminato dall’Albo Professionale 
degli Architetti, Pianificatori, Paesaggisti e Conservatori di Padova, l’arch. Roberto Gaggio nato a Gorizia il 23.05.1949, iscritto al n. 
575 e di infliggere ulteriore sospensione dalla professione per giorni cinque a partire dal primo giorno successivo alla 
scadenza della sospensione a tempo indeterminato, in quanto, nonostante i ripetuti inviti e i solleciti, secondo la prassi prevista 
dalla Legge, non ha provveduto a saldare le quote di iscrizione relative a più annualità.  

- avverso tale delibera l’arch. Roberto Gaggio non ha presentato ricorso al Consiglio Nazionale Architetti, P. P. e C. nei termini 
previsti; 

il Consiglio - riunito nella seduta del 12 dicembre 2007 - per gli obblighi derivanti dal R.D. 2537 del 23.10.1925, dà seguito alla 
suddetta SOSPENSIONE a far data dal 17 dicembre 2007. 
Si invitano gli Enti ed Uffici in indirizzo a voler rigettare gli elaborati a firma del suddetto Architetto sino a nuova comunicazione. 
 
Distinti saluti.            Per il Consiglio dell’Ordine 

       Il Presidente 
         Dott. Arch. Giuseppe Cappochin 
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Al Ministero della Giustizia Roma 
Al Ministero degli Esteri Roma 
Al Ministero dell’Interno Roma 
Al Ministero dell’Ambiente, della tutela del Territorio e del Mare Roma 
Al Ministero dei Beni e delle Attività Culturali Roma 
Al Ministero dell’Istruzione Roma 
Al Ministero dell’Istruzione, dell’Università e della Ricerca  Roma 
Al Ministero delle Infrastrutture  Roma 
Al Ministero dei Trasporti Roma 
Al Ministero del Lavoro e della Previdenza Sociale Roma 
Al Prefetto  Padova 
Al Presidente del Tribunale Civile e Penale di Padova e Sezioni staccate Loro sedi 
Al Presidente dell’Amministrazione Provinciale Padova 
Al Procuratore della Repubblica Padova 
Al Questore Padova 
All’Agenzia delle Entrate Ufficio Locale Padova 1 – Padova 2 Padova 
All’Azienda Territoriale Edilizia Residenziale Padova 
All’Ufficio del Genio Civile Padova 
All’Agenzia del Territorio Ufficio Provinciale Padova 
Al Comandante dei Vigili del Fuoco Padova 
Alla Camera di Commercio Industria Artigianato Agricoltura Padova 
A Inarcassa Roma 
Alla Corte d’Appello Venezia 
Alla Procura Generale della Repubblica Venezia 
Alla Soprintendenza per i  Beni Architettonici e per il Paesaggio del Veneto Orientale Venezia 
Al Magnifico Rettore Università di Padova Padova 
Al Presidente Giunta Regionale del Veneto Venezia 
Al Consiglio Regionale del Veneto Venezia 
Alle ULSS Aziende n.14 – 15 – 16 – 17 Loro sedi 
All’Ente Parco dei Colli Euganei Este (PD) 
All’INPS – sede di  Padova 
All’Istituto Regionale per le Ville Venete Venezia 
Al Consiglio Nazionale Architetti, Pianificatori, Paesaggisti e Conservatori Roma 
Al Consiglio Nazionale Ingegneri Roma 
Ai Sindaci dei Comuni della Provincia di Padova 
A tutti gli Iscritti all’Albo della Provincia di Padova Loro Sedi 
A tutti gli Ordini Architetti, Pianificatori, Paesaggisti e Conservatori d’Italia Loro Sedi 
Agli Ordini e Collegi Professionali di Padova Loro Sedi 
 
 
Oggetto: Revoca sospensione adottata nei confronti dell’arch. Roberto Gaggio 
 
Il Consiglio dell’Ordine degli Architetti, P P. e C. della Provincia di Padova, in base al R.D. N. 2537 del 
23.10.1925, nella seduta del 12 marzo 2008 ha deliberato la revoca della sospensione a tempo 
indeterminato dall’Albo Professionale degli Architetti, P. P. e C. della Provincia di Padova, adottata nei 
confronti dell’Arch. ROBERTO GAGGIO nato a Gorizia il 23.05.1949 e residente a Noventa Padovana (Pd) in 
Via Leopardi 19, a seguito dell’avvenuta regolarizzazione del contributo per il finanziamento dell’Ordine 
avvenuta in data 11 marzo 2008. Poiché la pena disciplinare inflitta prevedeva un’ulteriore periodo di 
sospensione dalla professione per cinque giorni a partire dal primo giorno successivo alla scadenza della 
sospensione a tempo indeterminato, LA REVOCA DEL PROVVEDIMENTO DECORRE DAL 17 MARZO 2008. 
 

Distinti saluti. 
 

         Per il Consiglio dell’Ordine 
Padova, 13 marzo 2008      Il Presidente 
Prot. n. 943        Dott.Arch. Giuseppe Cappochin 
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